



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Alexa Ilusión Velázquez Moguel.

Nombre del tema: La Antropología en el proceso de formación profesional.

Parcial: Primero.

Nombre de la Materia: Antropología Medica I.

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 18 de marzo de 2018

La Antropología en el proceso de formación profesional

La antropología médica es una rama realmente interesante de la antropología que se dedica a explorar cómo la cultura, la sociedad y nuestros cuerpos influyen en nuestra salud, en cómo nos enfermamos y en cómo nos cuidamos. La antropología médica nos ayuda a entender las distintas creencias y prácticas de salud en diversas culturas. Desde:

1. Perspectiva Holística.

No se trata únicamente del cuerpo, sino que también es importante considerar cómo la cultura, la vida social y la situación económica de las personas afectan su salud. Esta visión integral permite a los profesionales captar mejor el impacto de factores externos en el bienestar de las personas.

2. Cultural o de Salud.

Se investiga cómo las creencias y prácticas tradicionales influyen en la manera en que se perciben y manejan las enfermedades. Y aquí hay una forma más sencilla de decirlo: "Vamos a analizar los métodos de curación tradicionales, ver cómo funcionan y cómo se integran con la medicina moderna".

3. Relación Médico-Paciente.

La formación en antropología médica prepara a los profesionales para manejar la diversidad cultural en la relación entre médicos y pacientes. Entender las normas culturales y los hábitos de salud puede realmente mejorar la comunicación y la calidad de la atención que reciben los pacientes.

4. Las Políticas de Salud y Justicia Social.

También se enfoca en garantizar que todos tengan acceso equitativo a la atención médica que necesitan. Se examina cómo se distribuyen los recursos, se analizan las desigualdades en salud y se observa el impacto que las políticas tienen en aquellos que a menudo son marginados.

5. Investigación y Práctica.

Los expertos en salud y cultura pueden poner en práctica sus conocimientos para desarrollar programas de salud que se adapten a diversos contextos culturales. Pueden colaborar con otros profesionales para crear mejores iniciativas que beneficien a las comunidades.

La antropología y la sociología médica aplicada En Estados Unidos, Canadá, México y Brasil la colaboración entre la Antropología y la Medicina, tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evaluación etnográfica y cualitativas de instituciones sanitarias hospitales, manicomios, y servicios de atención primaria-. En el primer caso se trataba de resolver los problemas de implantación de la oferta de servicios a un mosaico de grupos étnicos complejo; en el segundo, al análisis de los conflictos interestamentales dentro de las instituciones: especialmente entre médicos, personal de enfermería, personal auxiliar y personal de administraciones que tenían efectos indeseables en su reorganización administrativa y en sus objetivos institucionales. Los reportes etnográficos demostraron que las crisis interestamentales tenían efectos directos en los criterios terapéuticos y en la atención a los enfermos. También aportaron nuevos criterios metodológicos para evaluar las nuevas instituciones producto de las reformas y experimentos asistenciales como las comunidades terapéuticas. La evidencia etnográfica sustentó las críticas al custodialismo institucional y contribuyó de manera decisiva a las políticas de desinstitucionalización de la asistencia psiquiátrica y social en general. En algunos países, como en Italia a un replanteamiento de las directrices en educación y promoción para la salud. Las respuestas empíricas a estas cuestiones motivaron la incorporación de antropólogos en programas de salud comunitaria e internacional en países en vías de desarrollo, en la evaluación de la influencia de variables sociales y culturales en la epidemiología de ciertas formas de patología psiquiátrica (psiquiatría transcultural), en estudios sobre las resistencias culturales a la implantación de innovaciones terapéuticas y asistenciales; en estudios sobre curadores tradicionales, curanderos y parteras empíricas (comadronas) susceptibles de ser reciclados como agentes de salud (los llamados médicos descalzos También desde los años sesenta, en los países desarrollados, la biomedicina se ve confrontada a una serie de problemas que exigen revisar los mal llamados factores predisponentes de 3 naturaleza social o cultural, reducidos a meras variables en protocolos cuantitativos, y subordinados a interpretaciones causales de matriz biológica o genética.

Bibliografias:

1. Diaz Bernal. Z, Aguilar Guerra. T, Linares Martin. (2015). Breve Introduccion a la Antropologia Medica.
2. Dr. Querts Mendez Odaliz y Cols. (2013). Concideraciones Antropologicas en el Proceso de Formacion profesional del Medico general.
3. Orringer Nelson R. (2008). La Antropologia medica de pedro Lain, entralogo: Historia y Teoria.